

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Los hechos!

Hay ya quien hace una nueva fuen teovejuna de los crímenes de Castilblanco. No hay ni la más remota semejanza. A los crímenes de Castilblanco no ha precedido ningún crimen; ni menos una serie de crímenes perpetrados por la represión de la autoridad o por la fuerza pública, digamos por la Guardia Civil. Más todavía, al pasajo de la Guardia Civil de Castilblanco, según todas las referencias, estaba constituido por personas más inclinadas a los modos de la persuasión que a las reformas de la violencia. Tampoco es Castilblanco un pueblo que sepa lo que es andar a bofetadas con el hambre y con la miseria. Dicen que es un pueblo rico; suponiendo que la afirmación sea exagerada, lo que se puede asegurar es que no es un pueblo pobre.

La semejanza que entre Ovejuna y Castilblanco podría señalarse es la de que en los salvajes crímenes ha participado por acción o por omisión, casi todo el pueblo. Pero aún esta semejanza se atea a un tanto después de las últimas noticias. Porque se van conociendo los autores materiales y los autores morales, los inductores, también. Y este no es el caso de la tragedia imaginada por nuestro genial poeta.

La ladrocería ha ahí la verdadera causa de ese espantoso crimen. En los medios anarquistas, anarco-sindicalistas y socialistas se ha venido haciendo una campaña contra la Guardia Civil. No se la presenta como en realidad es, la institución bienhechora que ampara y defiende a costa de los mayores sacrificios las personas y los derechos de los ciudadanos, y de las colectividades: se la presenta como la amparadora y defensora de las supuestas injusticias existentes y subsisten es por la Guardia Civil; es decir, que si se suprimita esta todo lo que los anarquistas, lo que los anarcosindicalistas y el socialismo no desbravado y acomodado en cárceles, direcciones, subsecretarías, actas, inspecciones de trabajo, etc., por el momento, podría ser una realidad. Luego, suprímase la Guardia Civil, vido y dízase.

Nadie habla contra la República, ni combate a la República por hablar de los crímenes perpetrados contra la Guardia Civil, ni por combatir a quienes inducen a su perpetración. Lo que no puede callarse es que esos crímenes, que indignan y espantan a todo el mundo, menos a quienes los cometen y son parte importantísima para que se demuestre, dan a los gobernantes republicanos que conciben una propaganda y que inclinan facilites a espaldas de la ley miembros a ciertas propaganda. Algunos de mucha autoridad acaba de referirse a la señora N. K. M., la señora N. K. M. no sea española y sea embargo, se la admitió al ejército de la Diputación a Coria. Y esa señora, con algunos otros correccionistas, no parece ajena a la campaña asesina de los odios contra la Guardia Civil. ¿Que esos juicios son parciales? ¡Basta! el desarrollo, no está en las palabras ni en los hechos, está en la acción, en los hechos. Y los hechos que vienen sucediéndose en España son para que se alarmen y desconfíen cuántos tienen algo que perder e incluso los que no carecen de corazón para sentir los grandes infortunos de la Patria.

PATRICIO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid viajaron para asistir a la boda de su hijo, el jefe de Aduanas don Julio Guillares y su distinguida esposa.

—Se encuentran en Cartagena don Roberto Spotterao y su bella esposa.

—A Madrid ha marchado la bella señorita Caridad Lara Dorde.

—De Ferrol el capitán de fragata don Ramón Gamez.

NOTAS VARIAS

El próximo sábado día 9 a las 2 de la tarde tendrá lugar en el Gran Hotel la comida mensual que celebran los Ingenieros civiles.

—Por doña Plácida Gómez viuda de Ramos y para su hijo el acreditado Agente comercial colegiado de esta plaza don Roque Ramos ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Patriza Fernández.

Entre los novios se cruzaron vistosos regalos del mejor gusto.

Nuestros enhorabuena a la enamorada pareja.

—Ayer tarde se efectuó en la Iglesia de Santa María de Gracia la boda de la bellísima señorita María Dolores Fernández y Mesillo con el joven y culto funcionario de Aduanas don Fernando Guillares de la Vega.

La novia realizaba sus naturales encantos, vistiendo precioso traje blanco.

Fueron padrinos don Salvador Fernández y doña Amelia de la Vega.

En el acto matrimonial firmaron como testigos don Manuel Carmona, don José Cuacolla, don Julio Guillares, don Joaquín Roca y don Luis Martínez.

Nuestra felicitación a los nuevos esposos.

—En Alumbres, por don José Paredes y señora y para su hijo Juan, de la Maestranza de este Arsenal, ha sido pedida la mano de la bella señorita Remedios Ruiz Jover.

Entre los novios se cambiaron vistosos regalos, concertándose la boda para el mes de Junio.

Nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

—Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño doña Pilar Ruiz Stegore esposa del teniente de navío don José María de Puerta.

Regíban nuestra enhorabuena los dichosos padres que hacemos extensiva a su abuela doña Pilar López viuda de Ruiz Stegore.

—A beneficio de la Cruz Roja se celebrará el próximo día 11 en el Teatro Principal un festival benéfico en el que tomarán parte bellas y distinguidas señoritas bajo la dirección de doña Matilde Páez viuda de Madrona.

EFERNOS

Está restablecido de su enfermedad doña Caridad Dorde viuda de Lara.

Los obreros parados

Los obreros parados de Cartagena y de término anuncian en carta que tendrá lugar el próximo domingo en la plaza de toros, para tratar de su crítica situación.

Díctas Odeón y Voz de su Amo. Ventas a plazos y al contado. C A S A U.—MAYOR 13



Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

Don Diego Cánovas García

Que falleció el día 3 de Enero de 1932, a los 72 años de edad (Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.)

R. I. P.

Su afligidísima esposa doña Josefa Hernández Navarro; hijos doña Bernarde, viuda de Cervantes, don Blas, doña Antonia, don Manuel y don Diego; hijos políticos don Cruz Teulón, don Eduardo Espin, doña Adelia Méndez y doña María Cristina Guerrero; nietos; hermanos; hermanos políticos; sobrinos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana viernes, día 8 a las once de la mañana en la Iglesia de Santa María de Gracia por lo que les quedarán muy agradecidos.

Cartagena, Enero, 1932.

Acción Nacional

En Cartagena

En el domicilio social se celebró el martes en la noche la anunciada reunión de la Asamblea Deliberante de Acción Nacional en Cartagena, integrada por los señores siguientes:

Don José Calero Jordá, don Bartolomé Ferró, don Juan Dorca Martínez, don José Gómez Hernández, don Mariano Parquel de Riquelme, don José Mirquez, don Ricardo Gardiola, don José María Sanz Jover, don Hipólito Martínez Pava, don Nicolás Alonso Hinojal, don José Barrada Terry, don José María Párraga, don Patricio Pérez Segura, don José Vidal Lorente y don Joaquín Molinas.

El objeto de la reunión fue el de elegir el Comité Ejecutivo de esta agrupación, quedando constituido por los señores don Justo Aznar Pedraño, don Francisco Dionisio O'Far, don Antonio Pérez Martínez, don Antonio Navarro Ruiz y don Cristóbal Campoy Florer, que actuará de Secretario general.

También quedó nombrada la siguiente Comisión Ejecutiva: Don Manuel Pico Gascaño, don Gués Guillares Hernández y don José Párragos.

Cumpliendo acuerdo de la Asamblea general últimamente celebrada se cursó el siguiente telegrama:

Madrid.—Director General, Guardia Civil.

Acción Nacional protesta severamente contra el atentado cometido contra don Benito Domínguez y su familia. Por el Comité, saluda

José Calero Jordá.

Según el momento actual de la Acción Nacional en su domicilio social, Cuarta de la Esmeralda, 4, se abre a las 2 de la tarde a las 5 horas.

Propaganda

Hemos recibido unos lámpicos de propaganda de los Almacenes de Tejidos «La Pilarica» de don José López Bueso, Puerta de Murcia. Agrádecimos el obsequio.

Homenaje a la Guardia Civil

Durante los días de ayer y hoy se ha recibido en el Cuartel de la Guardia Civil (Muralla del Mar, 55) muchas adhesiones de todas las clases sociales de Cartagena, en homenaje y simpatía al benemérito Instituto, como protesta de los condonables sucesos de estos días y demostración de pérame por los guardias ausentados.

En días sucesivos, en dicho cuartel como en todos los puestos de la Guardia Civil de España, se regalará recibiendo adhesiones, bien de tarjetas o firmando en los pliegos correspondientes con tal fin.

Una boda

Se agendan las bodas sin interrupción, una más cada día, a traes la tierra y la belleza de las cartageneras.

La de Anita Martínez Casas es un acontecimiento en la vida social de esta localidad, es una nueva fiesta llena de simpatía y cariño.

No solamente los invitados van a la iglesia a ver a la novia sino también el pueblo que quiere contemplar una niña cartagenera, a la que se ha visto crecer y formarse un lindo capullo de rosa que irradia toda la belleza de este mar y todo el fuego del espléndido sol de esta tierra.

La iglesia de Santo Domingo llena de gente, el altar bellamente adornado y a los acordes de la marcha de Mendelssohn la entrada de la comitiva.

La novia está bellísima con sus galas nupciales.

Lleva precioso traje de crepón blanco de un esquisito gusto, siempre, acompañado de su familia. Martínez Domínguez.

En su hermosa figura, sólo cabe pensar a la novia en su madre, se envuelve en los pliegues de un largo velo y el albo velo de su blanco.

Como en su cabeza una finaísima coronilla de ller blanca, puesta con mucho gusto y esmero, haciendo resaltar su bellísima cara de adolescente, de correajes facciones, en la que se ve retrada la emoción.

El novio es el teniente de navío y piloto aviator don José María Cuervo que lleva el uniforme de gala del cuerpo a que pertenece.

Apadrinaron la ceremonia la distinguida dama D.ª Carmen Gamallo Merlino Domenech. Su arrogante figura viste un rico abrigo de piel negro, rodeado bellas joyas. Está muy emocionada; no es para menos: en pocos días se le han dado sus hijos, y esta es la pequeña.

El padrino es el Contralmirante de la Armada comandante general del Arsenal de Ferrol, Excmo. señor don Tomás Calvar que viste el uniforme de gala de la Armada.

En dicho momento el párroco exhorta a don Vicente Vela que a pesar de tener una plática diaria de boda sigue inspirado y conmovido, dirigiéndose a la novia y los contrayentes.

Lleva el acto el juez municipal interino don José Gil de Pareja, que firma como testigos el Excmo. señor Almirante Jefe de esta Base Naval don Juan Cervera, el comandante General del Arsenal don Sebastián Gómez Pablo, el ingeniero Director de la Maestranza don Juan García del Tablilla don Agustín Martín Montalvo, el capitán de fragata don Marcelino de León, el representante de la Tabacalera don Justo Aznar Pedraño, el jefe de la Base Aéreo Naval, don Rafael Ramos Izquierdo, el contador de navío don Ricardo Zamora, el capitán de corbeta don Benigno Teulón de Andrade y los tenientes de navío don Antonio Álvarez Otero y don Jesús Fontán.

La celebración de la boda fue en el Gran Hotel donde se sirvió espléndida y rica comida, pastas, fiambres, vinos y champagnes.

En tan agradable fiesta vimos a los Excmos. señores y señoras (de Cervara, Calvar, Gómez Pablo, Guillares, Párraga y los señores de Puerta de Murcia).

Señores y señoras de... (de O. P.), Quiroga, Gutiérrez, Pedraza, Gray, Sánchez Ocaña, Azarola, Aznar, (D. J.), Montijo, Valls, Moreno de Gozra, Cuesta, Wandossell, Soler (D. J.), Serrat, Ruiz (D. P.), Martínez Jordana, Castellón, Fontán, y otros, de la Huerta, Álvarez Otero, Martín Montalvo, Ramos Izquierdo, Chegalán, Sesece, Rubalcaba, Azabal, Bar-